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令和５年度 第７回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和５年１０月１６日 午前１０時 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（４名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大塚 美智惠 

 

 

２．欠席委員（０名） 

 

 

３．事務局出席者（１１名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            末  吉  建 

・指導室長               姉川 左希子 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・教育総務課長補佐兼 

総務担当係長            牛島 美千子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・学校給食担当係長          石 橋  将 和 

・指導室主任指導主事         松藤  桂輔 

 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 
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（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１９号 奨学金奨学生審議委員会委員の任命について 

（５）協議事項 みやま市総合計画審議会委員の推薦について 

（６）報告事項 

（７）次回教育委員会について 

 

 

【午後２時１２分 開会】 

 

【教育長】 

二学期制のもとで、後期がはじまり、「子どもたちが先生と触れ合う時間が増

えたり、体験活動が充実したりした。先生は子どもに向き合う時間や、教材研究

の時間が増えた」という声が寄せられている。 

その成果の一つとして「調べる学習コンクール」への応募が増えた。子どもが

夏季休業を活用し、じっくり大きな課題にも挑戦できた。本格実施へ向けてアン

ケート調査などを行い、検証したい。 

秋の交通安全期間中の、児童生徒が関係する大きな交通事故の報告はなかった。

早朝から教職員、保護者、地域の方々が交差点で交通指導をしていただきありが

たく思っている。 

また、先日、文科省から昨年度の問題行動調査の結果が公表された。いじめ不

登校や暴力行為が全国的に増加している。みやま市も例外ではない。各学校で子

どもたちにしっかりと向き合って、きめ細かな指導を改めて指示した。 

先月 30 日には、みやま市総合市民センターがオープンして、1 周年となり、

記念イベントが開催された。島田洋七氏の講演や山門高校茶道部のお点前披露な

ど多くの催しを行なった。当日は 2,000 名を超える市民の来場があり、中学生

36 名がボランティアとして運営に参加した。子どもたちや高齢の方が触れ合う

賑わいの場を創り出していくことが、みやま市の発展に寄与するものと確信した。 

みやま市総合美術展・ジュニア展は 15 日に表彰が行われ、小中高校生作品の

レベルが向上していると印象を受けた。21 日には與田準一児童文学祭りが山川

市民センターを会場に開催される。文化芸術の秋となり、学習に集中できる季節

である。各学校での子どもの学びが充実することを期待する。 

それではただ今より、令和 5年度第 7回みやま市教育委員会定例会を開会いた

します。 
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日程第１  第 7回みやま市教育委員会定例会の会期は 1日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課長補佐兼総務担当係長  

牛島 美千子とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と宮本委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 議案第 19号 

 ■奨学金奨学生審議委員会委員の任命について 

【教育総務課長】   －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

日程第５  協議事項 

■みやま市総合計画審議会委員の推薦について 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】    ・宮本委員を推薦します。 

【宮本委員】   ・承諾しました。 

           

日程第６  報告事項 

■教育部長 

【教育部長】     ・9月の補正予算について（9月議会議案上程） 

          物価高騰による学校給食費の追加助成 

          個人寄附金の学校予算化 
         ・ツールド九州福岡ステージ優勝者 兒島直樹さんについて 

                 

      ■教育総務課 

【教育総務課長補佐】 ・越前町との児童交流について（資料 P1～2） 

【学校施設係長】 ・高田小学校体育館建設の進捗状況説明（別紙 A3） 

高田小学校、学校運営協議会、校区内の行政区長会、校区
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会長や二川支館、市の防災対策室等の関係団体と意見交換

を実施し、設計を進めている。体育館の場所はグラウンド

の南側に配置し、児童数に見合った体育館規模を基本に設

計している。二川支館や体育施設を利用する市内のスポー

ツ団体、防災機能を備えた施設としても補完できる規模と

なるよう調整中。具体的なアリーナの大きさは、決定では

ないかが、公式ミニバスケットコートが 2 面確保できるく

らい。（約 750平米程度）渡り廊下については、管理棟の方

から真っすぐグラウンドのほうに直線の道路のようなもの

を考えている。最短距離で真っすぐ体育館につなげたい。

仕様は、渡り廊下全体を囲うのではなく、腰までの壁等の

設置で調整したい。それから二川支館の事務所を併設して

いきたい。防災機能に関しては、現在体育館は暑い時期を

避けた避難所として設定されており、現在のところ、エア

コンの設置は予定をしない方向で調整している。ただし学

校、またスポーツ団体が利用する際の熱中症対策について

は検討していく必要がある。今後のスケジュールとしては、

今年度中に設計を取りまとめ、令和 6 年度に工事に着手で

きるように予算等の確保を行っていきたい。 

 

■学校教育課 

【学校教育課長】 ・不祥事防止の取組について 

児童生徒に対する性暴力に当たるおそれのある事案が発覚

した時の対応について、全教員に周知を図る。また、各学

校のいじめ等に関するアンケートに、わいせつ行為防止の

ための質問を加えてアンケートを実施いただく。なお、相

談体制の充実ということで、1 人 1 台端末を使い、先生に

直接相談できるようなシステム対応が出来ないか検討中。 

 

■指導室 

【指導室長】   ・9月 28日開催の陸上記録会について 

         ・学校訪問について 

10月 24日事務所同伴、11月 7日東山中学校学校訪問 

         ・ワンヘルス教育について（別紙資料） 

          KBC から CM、ラジオ依頼。桜舞館小学校の児童が CM 出演。

地域学習の実施時にワンヘルス教育を取り入れている。 
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         ・10月 31日高田中学校研究発表会について 

          ICT を活用、山門高校の生徒会長を呼び、各中学校の生徒

会が集まってパネルディスカッションを行う。 

  

           ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・10月 21日山川市民センターで與田凖一児童文学まつり 

         ・10月 21日まいピア高田で指定無形民俗文化財新開能 

・10 月 29 日みやま市総合市民センターで島田彩乃ピアノ・ 

リサイタル 

        ・11月 11日まいピア高田で青少年健全育成大会 

少年の主張に高校生 2名参加予定 

         ・11月 12日みやま市総合市民センターでラジオ体操講習会 

【教育長】       ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等ありませ 

 んか。 

【井上委員】   ・あってはならないことだが、いじめ等で自殺者が出た場合

の対応はみやま市ではどうなのか。対応の仕方は、何かマ

ニュアルのようなものがあるのか。 

【学校教育課長】 ・重大事案に認定した後に、一定の対応をしなければいけな

い。状況によっては、外部の人間を入れた第三者委員会を

立ち上げることになるだろう。重大事案に該当した場合の

対応については指針等もあるので、それに沿って対応して

いくことになるだろう。 

【井上委員】   ・みやま市の小中学校の校長先生はご存知か。 

【学校教育課長】 ・改めて周知した事はないが、その都度、県からの通知は各

学校にお知らせしている。 

【教育長】      ・学校で危機管理マニュアルを作っている。いじめの事案等

や非常に命に関わるようなこと等についてもマニュアル的

なものはある。ただ、1番はやはり第三者委員会を設置する

かどうかという部分になってくるのではないか。そうなっ

た場合、人選や予算的な面も出てくるので、慎重に判断し

ながら、設置に向けて動いていかなければならない。 

【北原委員】   ・ラジオ体操講習会はみやま市民対象か。 

【社会教育課長】 ・みやま市民対象である。 

【北原委員】   ・いつものように NHKの方が来られるのか。 

【社会教育課長】 ・呼んでいる。 

【宮本委員】   ・新しい体育館の床面積が 750 平米ぐらいということだが、
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既存の体育館の広さと比べてどれくらい増えるか。 

【教育総務課長】 ・今が 400平米ぐらいなので、約 2倍程度になる。 

【宮本委員】   ・新しい体育館ができた後、既存の体育館はどうなるのか。 

【教育総務課長】 ・はっきりと決まっていないが、解体の方向で進めていく。 

【教育長】    ・体育館についてのご質問が出ているが、地域住民、あるい

は学校運営協議会、コミュニティースクールのご意見等を

聴取し、教育委員会で整理してお示ししているが、教育委

員の方から、これは適当ではないといったものが見られれ

ば、発言されたい。 

         ・ないようなので、本日お示しした内容で進めていくという

ことで確認した。 

 

日程第 7   次回教育委員会について  

       ◎次回定例会 令和５年１１月１５日（水）午前１０時～ 

 

【教育長】      これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 5年度第 7回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前 10時 50分 閉会】 


